
 

PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE 

TENUE LE JEUDI 12 DÉCEMBRE 2024, À 19 H 30 

SALLE 5080 DU CENTRE ADMINISTRATIF DU CSSMI 
 

ADOPTÉ LE 6 FÉVRIER 2025 

 

 

 

PRÉSENCES : 

Écoles Représentant(e)s 
ARC-EN-CIEL  Alexis Charpentier 

ARTHUR-VAILLANCOURT Méliane Laurier-Cromp (arrivée : 19 h 48) 

AU CŒUR-DU-BOISE  Sophie Mousseau 

CHANTE-BOIS Gautier Njokou (départ : 21 h) 

CŒUR-A-CŒUR, L’ALTERNATIVE Mélanie Villemaire 

CCSEHDAA Marie-Noël Boivin-Durand, subst. 

DE L’ESPACE-COULEURS Isabelle Gauvin 

DE L’HARMONIE-JEUNESSE Marilyne Barbe 

DE LA SEIGNEURIE  Maude Sawyer 

DES BLES-DORES Edna Myrthil (arrivée : 19 h 37) 

DES ETOILES-FILANTES Caroline Beaudoin 

DES GRANDS-CHEMINS Michelle Westram 

DES JARDINS-DES-PATRIOTES Luc Bédard 

DES LUCIOLES Solaimane Benfdil 

DES PERSEIDES Bénédicte Soudry 

DES PINS Dominique Bilodeau 

DES SEMAILLES  Lauriane Brunet-Martel 

DU BOIS-JOLI  Caroline Martel, subst. (arrivée : 19 h 36) 

DU GRAND-POMMIER Valérie Binette 

DU RUISSELET Karine Bisson 

DU TRAIT-D’UNION Marie-Eve Lauzon 

GABRIELLE-ROY Dorothée Dubois 

GIROUARD Nadine Rochon 

HORIZON-DU-LAC Andrée-Ann Sylvain, subst. 

HORIZON-SOLEIL Caroline Chiasson-Jalbert 

JEUNES DU MONDE Lessead Jaziri 

LE CARREFOUR Pascal Lessard 

LE RUCHER Virginie Perrin 

LE SENTIER Christine Turgeon, subst. 

LE TANDEM Jean-François Paquin  

LE TOURNESOL Karine Arsenault 

MARIE-SOLEIL-TOUGAS Sophie Rollin 

NOTRE-DAME Karine Mathieu 

NOTRE-DAME-DE-L’ASSOMPTION  Mélissa Dagenais 

POLYVALENTE DEUX-MONTAGNES Giuseppe Fortino (départ : 20 h 40) 

POLYVALENTE SAINTE-THERESE Jérémie Chiron-Escallier (arrivée : 20 h 22) 

SAINT-PIERRE Olivier Provost-Marchand (départ : 21 h 11) 

SAUVE Marie-Noël Boivin-Durand 

SECONDAIRE DES PATRIOTES Christian Slachetka 

SECONDAIRE D’OKA Riem Issa (arrivée : 19 h 37) 

SECONDAIRE DU HARFANG Rachid Shih 

SECONDAIRE HENRI-DUNANT Gabriel Gagnon 

SECONDAIRE LIBERTE-JEUNESSE Deborah Oliveira 

 
 

COMITÉ DE PARENTS 

Assemblée 
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SECONDAIRE RIVE-NORD Nathalie Alexandre 

TERRE DES JEUNES Francis Carrier 

TERRE-SOLEIL Lysianne Gingras  

VAL-DES-ORMES Anass Dakhli 

VILLAGE-DES-JEUNES Vivian Orozco 

 

ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S : 

Jean-François Bélisle, substitut de l’école Arthur-Vaillancourt 

Manon Chevigny de la Chevrotière, secrétaire d’assemblée 

 

ÉCOLES NON REPRÉSENTÉES À CETTE RÉUNION: 

ALPHA Catherine Charbonneau / Mélisandre Sylvain-Lauzon 

CLAIR-MATIN  Stéphanie Maheux / Jennifer Saunders 

CURE-PAQUIN Cassandre Charpentier 

DE FONTAINEBLEAU   Rima Choghri 

DE L’AQUARELLE Manon Leclerc  

DE LA CLAIRIERE Mathieu Gagnon 

DE LA CLE-DES-CHAMPS Isabelle Gingras /  Kelly Soucy-Levasseur (abs. annoncées) 

DE LA RENAISSANCE  Jacinthe Hogue 

DES GRANDS-VENTS Éric Dumoulin / Olivier Langelier-Duguay 

DES MESANGES Jessica Arsenault-Labrecque (abs. annoncée)/ Gabrielle Gilbert 

DES MOISSONS Chantale Brassard (abs. annoncée)/  Nancy Coutu 

DU DOMAINE-VERT-NORD Karine Vendette / Valérie Alves 

DU MAI Jihane Belaouch 

EMMANUEL-CHENARD Éliane Allalé / Roxane Lefebvre.. 

GASTON- PILON  Frédérique Gougeon-Legault / Kim Savard-Landry 

PLATEAU-ST-LOUIS Mélanie Berthelot / Emmanuelle Hoga 

PRES FLEURIS  Bianca Deschatelets 

ROSE-DES-VENTS Clémence Rivard-Hiller / Marie-Audrey Savoie (abs. annoncées)  

SAINT-GABRIEL Djaouida Messaouid /Isabelle Deschênes (abs. annoncées) 

SAINTE-SCHOLASTIQUE Nathalie Martin (abs. annoncée)/  Maxime Béland 

SECONDAIRE DU MARECHAL Bianca Deschatelets / Marie-Ève Beaulieu 

SECONDAIRE HUBERT-MAISONNEUVE Pascale Poirier  

SECONDAIRE JEAN-JACQUES-ROUSSEAU Audrey Bossé 

SECONDAIRE LUCILLE-TEASDALE  Fernanda Martins-Moura / Isabelle Nydegger (abs. annoncées) 

 

ÉCOLES SANS DÉLÉGATION EN 2024-2025 

DE L’AMITIE DES ERABLES  

DE L’ENVOLEE DES RAMILLES 

 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

L’assemblée débute à 19 h 30 sous la présidence de M. Christian Slachetka. Quarante-trois membres 

votants sont présents, ainsi qu’un substitut additionnel. Cinq membres votants s’ajouteront en cours de 

séance, après l’ouverture de l’assemblée. 

 
2. PAROLE AU PUBLIC 
 

Aucun public 

 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
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CP2412122148   Il est proposé par M
me

 Bénédicte Soudry et appuyé par M
me

 Mélissa Dagenais 

d’adopter l’ordre du jour suivant, tout en permettant au président d’intervertir l’ordre des sujets s’il y 

a lieu et en laissant le « varia » ouvert: 
1. Ouverture de l’assemblée, présences et quorum  

2. Parole au public 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 21 novembre 2024  

5. Mot du président du comité de parents 

6. Réponse à la consultation sur le Calendrier scolaire 2025-2026  

7. Gala reconnaissance de l’action bénévole scolaire 

7.1 Formation du comité organisateur, s’il y a lieu 

8. SEJ-18 

9. Échange en sous-groupes : les bonnes pratiques pour les collectes de fonds 

10. Rapports : 

10.1 Bons coups de nos écoles 

10.2 Parents au conseil d’administration (CA) du CSSMI 

10.3 Trésorerie 

10.4 Comité consultatif des services aux élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou 

d’apprentissage (CCSEHDAA)  

10.5 Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ)  

10.6 Regroupement des comités de parents Laval-Laurentides-Lanaudière (RCP-3L) 

10.7 Comité consultatif du transport 

10.8  Persévérons Ensemble 

10.9 Correspondance reçue 

11. Varia 

11.1 Informations à transmettre au CÉ par les représentants  

11.2 Évaluation de la rencontre 

12. Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 21 NOVEMBRE 2024  

 

CP2412122149  Il est proposé par M
me

 Mélanie Villemaire et appuyé par M. Jean-François 

Paquin, d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 21 novembre 2024 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. MOT DU PRÉSIDENT DU COMITÉ DE PARENTS 
 

M. Christian Slachetka nous informe avoir fait une intervention publique à la séance du conseil 

d’administration du CSSMI du 10 décembre au sujet de la SEJ-18, de sa reddition de compte maintes 

fois demandée au CA et de certains éléments qui lui ont été rapportés par les parents dans les écoles. 

 

Arrivée de Caroline Martel à 19 h 36 (44 votants) 

Arrivée d’Edna Myrthil et Riem Issa à 19 h 37 (46 votants) 

 

6.   RÉPONSE À LA CONSULTATION SUR LE CALENDRIER SCOLAIRE 2025-2026 
 

Le document de la consultation a été envoyé avec la convocation à la réunion. La date butoir étant le 

15 janvier prochain, avant la prochaine réunion du comité de parents, la réponse est rendue séance 

tenante. 

 

CP2412122150  Il est proposé par M
me

 Caroline Beaudoin et appuyé par M
me

 Karine Mathieu,  

QUE le comité de parents fasse parvenir sa réponse à la consultation sur le calendrier scolaire 

2025-2026 à la direction des services aux jeunes telle qu’acceptée par l’assemblée, soit : 
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 Le congé des Fêtes : du 22 décembre 2025 au 2 janvier 2026 

 La 9
e
 journée pédagogique fixe : le 21 novembre 2025 

Adopté à l’unanimité 

 

Arrivée de Méliane Laurier-Cromp à 19 h 48 (47 votants) 

 
7.   GALA RECONNAISSANCE DE L’ACTION BÉNÉVOLE SCOLAIRE 

 

Pour les nouveaux parents au comité de parents, explication de ce qu’a été le Gala reconnaissance, 

organisé par le comité de parents, au cours des 17 années précédentes avec un arrêt en 2020 en raison 

de la pandémie. 

 

7.1 FORMATION DU COMITÉ, S’IL Y A LIEU 

 

Un comité organisateur est formé et il devra décider de la tenue, ou non, du Gala et de la 

formule qui sera choisie selon le cas : 

M. Gautier Njokou 

M
me

 Caroline Beaudoin 

M
me

 Mélissa Dagenais 

M
me

 Marie-Noël Boivin-Durand 

M. Alexis Chanpentier 

M
me

 Maude Sawyer 

M. Luc Bédard 

 
8. SEJ-18 

 

M. Slachetka rapporte sa présence à la séance du CA du CSSMI du 10 décembre. Il souligne que la 

reddition de compte lui a semblé incomplète ou problématique et que les résultats financiers semblent 

aussi problématiques, avec un déficit indiqué de 1,8 M $; les montants du non-payé sont provisoires 

jusqu’au 30 juin prochain. Nous savons que le plan d’atténuation pour les parents était de 40 % l’an 

dernier, de 20 % cette année et que le coût réel sera chargé l’an prochain aux parents. 

 

Les documents suivants seront envoyés aux membres du CP après la réunion :  

 L’intervention de M. Slachetka au conseil d'administration du 10 décembre dernier 

 L’estimation du plan d'atténuation des écoles 

 Le bilan et la reddition de compte : Politique organisationnelle des services de garde (SEJ-18) 

Année financière 2023-2024 

 

Le CA tiendra une réunion spéciale le 21 janvier prochain pour discuter de la SEJ-18. 

 

Formation d’un comité de travail pour émettre au avis qui sera envoyé au CA : 

M
me

 Nadine Rochon 

M
me

 Virginie Perrin 

M
me

 Karine Mathieu 

M
me

 Bénédicte Soudry 

M. Christian Slachetka 

 
Arrivée de Jérémie Chiron-Escallier à 20 h 22 (48 votants) 

 
9. ÉCHANGE EN SOUS-GROUPES : LES BONNES PRATIQUES POUR LES COLLECTES DE 

FONDS 
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Échange en 10 sous-groupes, à partir du formulaire remis. 

Un retour sera fait à la prochaine séance du CP. 

 

Départ de Giuseppe Fortino à 20 h 40 (47 votants) 

Départ de Gautier Njokou et Olivier Provost-Marchand à 21 h 11(45 votants) 

 

PAUSE de 21 h 10 à 21 h 20 

 
10. RAPPORTS : 
 

10.1 BONS COUPS DE NOS ÉCOLES 
 

 École Le Rucher, par Virginie Perrin 

 Au programme des nouveaux bons coups qui ont pour objectif de renforcer la 

cohésion entre les classes et les générations, mais aussi l'esprit d'équipe et le 

sentiment d'appartenance, désormais les classes ne sont plus des numéros mais ont 

des noms choisis par les élèves ! Au lieu de 202 il faut dire les minions, au lieu de 522 

il faut dire El Chewbacca, la 422 s'appelle les étoiles filantes et la 601 technologique 

s'appelle les pros du projet !  
 

 Le balai d'or et la poubelle d'or. Un grand tableau est mis en place dans le corridor et 

chaque semaine en collaboration avec les concierges, des élèves et les enseignants, 

nommé le Comité vert, une classe gagne le balai d'or pour la propreté et une classe, 

la poubelle d'or pour le respect du recyclage ! A la fin, la classe qui arrive en haut du 

tableau aura une récompense ! 
 

 Retour du grand goûter de Noël : le 19 décembre aura lieu le grand goûter de Noël 

dans l'école où chaque enfant est invité à préparer un goûter (gâteaux, biscuits, 

friandises...) pour partager avec les amis de toutes les classes et les enseignants. En 

gros un buffet pour 400 élèves ! Ce sera l'occasion de remettre le prix de la plus belle 

porte de Noël : musique par l'harmonie de l'école et jeux l'après-midi. Bref, l'école 

fête les vacances et Noël en grand ! 

 

 École de la Seigneurie, par Maude Sawyer 

Dans la classe de 6
e
 année de M

me
 Nancy, le projet des bonbonnières de Noël a été 

renommé « Duo gourmand ». Le concept est simple : offrir une nouvelle vie aux bonbons 

d'Halloween que les enfants ne souhaitent pas et ramasser des livres, albums ou bandes 

dessinées usagées. Cet ensemble va apporter plus de bonheur aux enfants qui recevront 

ces cadeaux. Le tout sera remis à l'organisme Caleb. Les élèves ont pu créer de leurs 

petites mains plus de 190 magnifiques bonbonnières et emballer plus de 130 livres, qui 

feront le bonheur de nombreuses familles. Le projet a été renommé ainsi, car il offrira 

l’occasion à un enfant de savourer un bon livre tout en se délectant de gourmandises.  

 

 École du Trait-d’Union, par Marie-Ève Lauzon 

Le 6 décembre dernier a eu lieu la 2
e
 édition du Marché de Noël de l'école du Trait-d'Union. 

Pendant plusieurs semaines, le personnel de l'école et les enfants ont confectionné différents 

objets de Noël, décorations ou sucreries. Les sommes ramassées seront utilisées par les 

classes participantes pour soutenir leurs activités et projets éducatifs. Toutes les personnes 

présentes s'entendent pour dire que c'était un évènement rassembleur pour toute la 

communauté de l'école, en plus d'être un succès en ce qui concerne la vente des articles. On 

vous attend en grand nombre pour la 3
e
 édition l'an prochain! 
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  École Arthur-Vaillancourt, par Méliane Laurier-Cromp 

La Fondation Au diapason présentera le concert annuel de l'école Arthur-Vaillancourt 

2024  « Bientôt Noël »  le 19 décembre prochain, à l’auditorium du Collège Laval. 

Comme toujours, l’événement est fort populaire car l’admission est maintenant fermée. 
 

 École des Pins, par Dominique Bilodeau 

 La stagiaire T.E.S. de l’école a proposé la présence de sa chienne Billie, une golden-

doodle, en tant que chien thérapeute pour aider les élèves à gérer leur anxiété et 

amoindrir les conflits. C’est un atout remarquable pour les élèves de l’école! 
 

 Un orthographe-O-Thon a été tenu comme collecte de fonds pour promouvoir l’écriture 

à l’école. 

 
10.2 PARENTS AU CONSEIL D’ADMINISTRATION (CA) DU CSSMI 

 

M. Jérémie Chiron-Escallier nous transmet les éléments suivants de la séance du CA du 10 

décembre dernier : 

- Reddition de comptes sur la Politique organisationnelle des services de garde (SEJ-18). Le 

CA tiendra une réunion spéciale le 21 janvier prochain pour discuter de la SEJ-18. 

- Résultats de la consultation du Cadre d’organisation scolaire 2025-2028 : 

 Redécoupage des aires de desserte des écoles Le Tandem et Gabrielle-Roy 

 Redécoupage des aires de desserte des écoles Terre-Soleil et Plateau Saint-Louis 

 Modification des bassins de l’école secondaire d’Oka et de l’école secondaire du 

Maréchal à Mirabel 

 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 2025-2028 (OS-03) et liste 

des écoles et actes d’établissement 2025-2026 (OS-04) 

 Planification de l’utilisation des locaux réservés destinés aux élèves handicapés ou en 

difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (EHDAA) 

- Présentation du rapport financier au 30 juin 2024 : surplus de 6 M $, dont 4 M $ en terrains 

pour la construction des écoles et le budget non-dépensé en suivi de la grève. 

- La prochaine séance du CA : 25 février 2025. 

 
10.3 TRÉSORERIE 

 

Le trésorier, Solaimane Bendfil, explique l’état du budget de fonctionnement à ce jour.  

 
10.4 COMITÉ CONSULTATIF DES SERVICES AUX ÉLÈVES HANDICAPÉS OU EN 

DIFFICULTÉ D’ADAPTATION OU D’APPRENTISSAGE (CCSEHDAA) 

 

M
me

 Marie-Noël Boivin-Durand nous informe qu’à la réunion du 25 novembre : 

- Réponse à la consultation sur le calendrier scolaire 2025-2026 

- Changement au niveau du CFER (Centre de formation en entreprise et récupération). 

Maintenant la PDM est l’un des deux pôles de service du Centre de services scolaire qui 

offre le Programme de formation axé sur l’emploi (PFAE); l’autre étant la PST. Cette 

transition à « Déchiquetage PDM » permet une diminution de la rigidité antérieure du 

fonctionnement du CFER. Le programme, qui permet aux élèves de faire des stages 

d’une journée dans la communauté, est très apprécié par les jeunes. Celui-ci a comme 

objectif de préparer les élèves à accéder directement au marché du travail après avoir 

complété les apprentissages scolaires prévus et des stages en entreprises. Ce programme 

pouvant s’étaler sur trois ans comprend deux types de parcours pour répondre aux 

besoins de cette clientèle présentant certains défis, soit : la formation préparatoire au 

travail (FPT) qui comprend le centre de formation en entreprise de déchiquetage et 
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recyclage et la formation des métiers semi-spécialisés (FMS). Pour la PST, le programme 

se poursuit avec la dépersonnalisation d’uniformes de travail qui sont ensuite offerts à la 

revente. 

- Formation du comité pour le mois de la différence 2024-2025 

- La prochaine réunion du comité aura lieu le 13 janvier prochain, au Centre multiservice à 

Sainte-Thérèse, ainsi que par TEAMS. Ceux qui souhaiteraient y assister peuvent le faire 

en présence ou en demandant le lien de connexion auprès de la secrétaire. 

 
10.5 FÉDÉRATION DES COMITÉS DE PARENTS DU QUÉBEC (FCPQ) 

 

M. Christian Slachetka nous informe qu’au Conseil général du 30 novembre  

- ± 40 délégués y ont participé 

- Tables régionales – actualités et enjeux locaux sur le transport et les brigadiers scolaires 

- Présentation de l’état des lieux de la littératie au Québec avec Pierre Langlois, économiste : 

entre autres, le Québec serait moins avancé que l’Ontario. 

- Gouvernance dans les centres de services scolaires : mise en contexte et exercice de 

réflexion. La FCPQ réalise un bilan de la gouvernance scolaire et des changements mis en 

œuvre dans les dernières années dans nos instances. Les parents siégeant à un CÉ ou à un 

CP sont invités à répondre à un questionnaire en ligne. Les réponses permettront à la 

FCPQ de constater l’évolution des pratiques et de formuler des recommandations 

actualisées visant à améliorer la gouvernance du milieu scolaire. Le sondage est ouvert 

jusqu’au 1
er
 février 2025. 

Le prochain CG aura lieu le 25 janvier. 

 

10.6 REGROUPEMENT DES COMITÉS DE PARENTS LAVALLAURENTIDES 

LANAUDIÈRE (RCP-3L) 
 

M
me

 Caroline Beaudoin nous informe que la prochaine réunion de comité exécutif aura lieu le 13 

décembre, par TEAMS. 

Le 24 janvier 2025, il y aura une rencontre des présidences, vice-présidences des CP et des 

parents au conseil d’administration. 

 
10.7 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT DU CSSMI (CCT) 

 

Le rapport d’Éric Manseau, délégué, de la réunion du CCT du 26 novembre a été transmis à tous 

les membres du CP par courriel. M
me

 Bénédicte Soudry, substitut du délégué, en explique les 

faits saillants et répond aux questions. 

 
10.8  PERSÉVÉRONS ENSEMBLE 

 

Il n’y a pas eu de réunion. 

 
10.9 CORRESPONDANCE REÇUE 

 

La liste de la correspondance reçue entre 21 novembre et le 12 décembre 2024 a été envoyée à 

tous. Tout item de cette liste qui n’est pas envoyé systématiquement aux membres du CP peut 

être transmis sur demande. 

 
11. VARIA 
 

11.1 INFORMATIONS À TRANSMETTRE AU CÉ PAR LES REPRÉSENTANTS 

https://can01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ffcpq.us11.list-manage.com%2Ftrack%2Fclick%3Fu%3Dafce2715e89bf9283e8b60bdc%26id%3D6caaadd856%26e%3D2ed07db202&data=05%7C02%7Ccomitedeparents%40cssmi.qc.ca%7C9ba8cf9fd86d47dcc73c08dd2e83afbc%7C993998cf89e04ae2b241ff9038e7bba8%7C0%7C0%7C638717865321378057%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJFbXB0eU1hcGkiOnRydWUsIlYiOiIwLjAuMDAwMCIsIlAiOiJXaW4zMiIsIkFOIjoiTWFpbCIsIldUIjoyfQ%3D%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=jS53EZwb3fh87LPE9wRm1v7BAGdxG2wWQOeCV%2B6E308%3D&reserved=0
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- SEJ-18 : vérifier au CÉ si un remboursement est prévu pour les parents utilisateurs. 

 
11.2 ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 

 

Complétez le formulaire d'évaluation reçu séance tenante. Les commentaires sont bienvenus 

pour aider le comité exécutif à préparer les réunions. 
  

Prendre note des prochaines réunions du CP : 

 Jeudi 16 janvier 2025, à 19 h 30 (présence du public acceptée) : exécutif du CP 

 Jeudi 6 février 2025 à 19 h 30 : prochaine assemblée du comité de parents   

 
12.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

CP2412122151 À 22 h, il est proposé par M
me

 Edna Myrthil et appuyé par M
me

 Virginie Perrin de 

lever la séance. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

 _______________________________  _____________________________________ 

Christian Slachetka, président   Marie-Noël Boivin-Durand, secrétaire interne 


